



Stadtteilschule Süderelbe: Segelsportverein feiert 25-jähriges Jubiläum

Die Mitglieder und Freunde vom schulnahen Verein Segelprojekt e.V. feierten am 21.9.2018 das 25-jährige Jubiläum am Wassergelände Cranz, direkt an der Este. Seit 1992 fahren jedes Jahr ca. 60 Schülerinnen und Schüler der Stadtteilschule Süderelbe zusammen mit Schülerinnen und Schülern der Stadtteilschule Finkenwerder sowie mit mehreren Lehrern, Sozialpädagogen und Vereinsmitgliedern zur einwöchigen Segelprojektwoche nach Heiligenhafen.

1993 wurde der gemeinnützige Verein „Segelprojekt eV“ von Eltern und Lehrern der heutigen Stadtteilschule Süderelbe in Hamburg -Neugraben gegründet. Claus Peters - Gründungsmitglied und langjähriger Lehrer an der Stadtteilschule Süderelbe - hat das Segelprojekt wie kein anderer geprägt und leistet auch als Pensionär noch wesentliche Jugendarbeit.

Der Verein hat es sich zum Ziel gesetzt, alles, was im Heiligenhafener Segelprojekt angebahnt wird, auch in Hamburg weiterzuführen. Dazu gehört, dass Kursleiter und Trainer im Rahmen der Nachmittagskurse gestellt werden.

Zur Ausstattung des Vereins gehören zum Beispiel Jollenkreuzer, aber auch Optimisten und 420er, eine Segelyacht sowie ein Begleitboot.

Schon vor 25 Jahren war es das Ziel Schülerinnen und Schüler durch selbsttätiges Tun und Erleben (im Sinne der Erlebnispädagogik) zu fördern. Zum einen ist es die Freude an der Sportart und der Bewegung in der Natur, andererseits können sie sich ganz unmittelbar selbst erleben. Beim Segeln sind sie auf sich gestellt, aber auch auf die Gruppe angewiesen und nur darüber gibt es oft eine Lösung.

Die Kosten werden durch Selbstversorgung so gering wie möglich gehalten, zusätzlich wird die Selbstständigkeit der Jugendlichen angeregt.

„Die Schülerinnen und Schüler machen im Segelprojekt vielfältige soziale Erfahrungen, die über den schulischen Alltag hinausgehen. Miteinander statt gegeneinander, solidarisches Handeln und selbständiges Bearbeiten von Problemen“, erläutert Heike

Herder, 1. Vorsitzende des Vereins und ehemalige Elternratsvorsitzende die Intention des Segelprojekts. Ihr zur Seite stehen im Verein ehemalige und aktuelle Schüler der Stadtteilschule Süderelbe, ebenso wie pensionierte und junge Lehrkräfte.

Das 25-jährige Jubiläum des Segelvereins weckt viele Erinnerungen an die erfolgreiche Geschichte des beliebten Segelschulprojektes, gleichzeitig blicken Verein und Schule motiviert in die Zukunft.

Seit kurzem ist die Stadtteilschule Süderelbe alleiniger Mieter des Wassergeländes in Cranz. „Wenn das Gelände aufgeräumt und wieder besser nutzbar gemacht ist, sollen hier weitere Projektstage sowie Angebote im Bereich Wassersport stattfinden – neben den Aktivitäten des Vereins auch im Bereich Kanu und Kajak“, so Sven Nack, Schulleiter der Stadtteilschule Süderelbe.